
市長と語る会（H２７．６．２４片町文化センター）における意見及び市長の回答

Ｎo 意　　見 回　　答

1

　公園の樹木が大きくなり、街灯が隠れて役に立たない
場所が見受けられる。また、遊歩道の樹木が生い茂っ
て先が見えない場所もあるので、対処いただきたい。

　ここ３年財政が厳しかったが、今年度は予算を増やして、年３回は作
業ができるようにしたが、なかなか順番がこないのかもしれない。お気
づきの点は職員に伝えてほしい。ただ、街路樹など、大きい樹木の剪定
は費用がかかるため、１年間に全てはできないので、計画を立てて順次
行っている。

2

　以前は、町会などが、公園の清掃や草取りを委託され
ていたが、予算の関係でなくなったと聞いた。市で行う
ようになったために回数が少なくなって、草が茂ってい
るのではないか。委託料が多少減ったとしても地域の
人で清掃をした方がぎれいになると思う。

　公園の清掃は、自治会や老人クラブなど、色々な団体に委託をしてお
願いをしてきた。ただ、自分たちのまちの公園の管理はボランティアで
行いたいという声もあり、新たに、公園の里親制度を創設し、ボランティ
アで管理いただくこともできるようになった。委託料により清掃いただい
ているものがなくなるという勘違いがあったみたいだが、そういう訳では
ない。

3
　片町一丁目の第４公園にある都の集会室にホームレ
スが住み着いているので、対策をお願いしたい。

　承知した。

4

　片町文化センター東側の梅並木に梅の実がなるが、
今年は、梅がなっているときに業者が切ってしまうので
もったいないと思う。

　確認する。

5

　府中第三小学校の周辺の清掃や遊歩道の草むしり、
木の剪定をして大量のごみが出たため、一部を遊歩道
に置かせてもらい、公園緑地課になるべく早く片付ける
ようお願いしたが、しばらくしても片付けられず、地域の
方からお叱りを受けた。

　対応が遅く申し訳ない。パトロールもしているはずなので、気づいたと
ころはすぐに動かなくてはいけないが、人手には限りがあるので、公園
の木は、皆さんが気づいたときに切っていただいて構わない。それも市
民協働だと思う。

6

（５の意見に関して）
　市に公園の枝を切ってもらうようお願いしたところ、予
算の関係もあり、順番に切っているとのことだったので、
自分達で切ると伝えたところ、それは困ると言われたこ
とがあった。

　高い木の場合は危険なのでお断りするかもしれない。調整をしておく。

7

　片町二丁目と三丁目部分の遊歩道はきれいだが、一
丁目の部分は草が生い茂っている。これはどこがきれ
いにするのか。

　市が行うものだが、まだ行っていないのだと思う。恐らく、二丁目と三
丁目の部分は自主的にきれいにしていただいているのではないか。
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8

　府中第三小学校のセカンドスクールで集団感染が発
生し、緊急保護者会を行ったが、終わった後の保護者
のクレームが多かった。学校側は、最初、軽い感じで報
告してしまったようなので、最初の対応が悪かったの
と、ノロが長引いているのではないかという素人判断を
してしまったのが問題だと思う。

　対応については、市長部局と教育委員会とで報告を受けながら、基本
的にあらかじめ決められているとおりに進めたと思っているが、原因が
特定できなかったのが非常に悩ましかった。
　ただ、最初の対応は、学校側の認識が甘いと思う。市では危機管理を
そんなに軽く考えていない。

9

　熱中症のちらしをひとり暮らしの高齢者に配っている
が、民生委員だけだと限界があるので、自治会や老人
会の協力が欲しい。そういうところから協働していけれ
ばと思っている。

　今お話されたことが、市長と語る会の目的で、皆さん一生懸命活動さ
れているが、それが横でつながらないということをよく指摘されるので、
そこが、これからの地域での課題解決のための大事な視点だと思って
いる。

10

　熱中症のちらしと一緒に来るグッズが不評である。予
算もあるので、いい物は配れないとは思うが、以前と同
じ場合もある。

　今年の熱中症グッズは細かい字で不評なので、来年度以降はよく考
える。

11

　最近は個人に係る情報がいただけない。ひとり暮らし
の高齢者などに何かあったときは、どうしてもっと早く教
えてくれなかったのかと思う。

　個人情報保護法が大きな壁になっている。ただ、地域包括支援セン
ターで持っている情報を持ち寄ることはできなくはないし、社会福祉協議
会で支え合いプランをつくっているのもそこに大きな目標がある。そう
いった仕組みを具体的に考えていきたいと思っている。

12

　分倍河原駅の跨線橋が老朽化しているが、修理や点
検をする計画はあるのか。

　点検、修理等をする予定はある。ただ、大きな課題は、駅舎全体の老
朽化と、乗降客が集中していることで、その対策を検討しているところで
ある。

13

　先日、放課後子ども教室を利用していたと思われる中
学生に挨拶をされ、放課後子ども教室の実行委員をし
ていてよかったと思った。以前もそういうことがあったの
で、府中市は放課後子ども教室という、よい事業を行っ
ていると思うし、地域でボランティアをしていてよかった
と感じている。

　府中第四中学校の合唱部が全国大会に出て、優秀な賞を取ってきた
ときに、地域の皆さんの応援をすごく強く感じた。ほかの学校に対しても
同様で、地域のバックアップを非常に感じる。
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14

　パトロールで公園などの公共施設に落書きを見つけ
たときは、なるべく書かれている期間を短くするように市
の方で早く消してもらっているが、多少補助を出して、地
域の人で落書きをすぐに消すようにすれば、非行の防
止や防犯になると思う。まちをきれいにしておくことが、
安心で安全なまちづくりに必要だと思う。

　きれいになっていないとモラルも秩序もなくなって犯罪も起こりやすくな
るので、そこは大事なところだと思う。

15

　昨年、日鋼団地の建替えが否決された。反対した人
は高齢者が多く、理由は、府中は遺跡調査の関係上、
仮住まいが長くなることだった。また、仮住まいするにし
ても近くでみんなで暮らしたいという希望が非常に強い
が、老人クラブでの対応では限界があるので、行政で
対応できないか。

　日鋼団地の建替えは、不動産会社が間に入って、計画をつくっている
ことと思う。確かに府中の場合は、はけの上は全て埋蔵文化財の発掘
調査の必要があるが、以前と比べると大分早くできるようになっている
状況にある。

16

　自治会で防災に取組んでいる。地域を幾つかに分け、
災害時にどう避難するかを考えており、市の担当者にも
来てもらい話を伺ったが、話が進まない。そこで、ほか
の地域の避難方法でうまくいっているものがあったら教
えていただきたい。
　また、今は要援護者の中に精神障害者の方が多い
が、そういう方たちの避難方法も形にしたい。

　今年の夏に、各文化センター圏域の自治会の防災担当もしくは自治
会長に集まっていただき防災連絡会議を開催しようと思っている。年３
回程度開催することによって、今お話いただいたように、ある程度のとこ
ろまで行くが、その先に進まないという方々にほかの自治会からの情報
提供があったり、市に対する要望が生まれることによって、文化センター
の圏域のつながりが強くなるのではないかと期待している。

17

　旧甲州街道は、幅が狭い場所があり、ルールを守らな
い自転車もいて危険である。自転車道と歩道がわかれ
ているラインが引かれている場所があり、わかりやすい
と思ったのと、こういう目印がないと注意もしにくいの
で、お互い気遣いができるような看板や印があると事故
が未然に防げると思う。

　旧甲州街道は古い道で、市役所の高札場の交差点から西は歩道が
狭くなっており、拡幅も難しい状況にある。
　自転車が車道の左側を走るのを誘導するマークを塗装している道路
もあるので、警察と相談して考えてみたい。自転車のマナーについては
すごく指摘が多いので、みんなでよい方法を考えて徹底していくしかな
いと思う。

18

　火災時は、消防団員の携帯電話にメールが入る。そ
のときに駆けつけるのが鉄則だが、必要な団員数が集
まらないときはサイレンを鳴らしている。町内の方の中
には、サイレンを鳴らして火災現場に行くことを知らない
方も多く、朝方などに鳴らすと苦情があったり、逆に不
安を与えてしまうこともあった。消防団にも広報がある
が、消防団の活動をもっと知ってもらえればと思う。

　昔はメールがなかったので、必ずサイレンが鳴っていた。メールを送っ
ても気がつかずに団員が集まらないときはサイレンを鳴らすしかないの
で、よい方法があるか考えてみる。
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19

　防災訓練に若い人が全く来ない。本当に大災害が
あったときは消防士や消防団員も同じ被災民なので、
地域のつながりを強くして、まずは自分で自分の身を守
るという考えを持ってもらいたいと思っている。実際問題
が起こったときは、役所は何をやっているんだという声
があると思うが、自分の身は自分で守り、近所の人の
命は近所で守るという考えが根づいてほしいと思う。

　そのとおりで、地震が起きたら学校に避難すると思っている方が多
い。学校に逃げるのは最悪のときで、まずは自分の家や家の中の家具
が倒れないようにし、そして３日分の水と食料をご自身で用意いただくよ
う話している。ただ、災害は起こるか起こらないかわからないし、起こっ
たときに対応が悪かったら行政のせいにすればいいという感覚がある
のかなと思う。

20

　ＭＩＮＡＮＯから府中第三中学校の入口に向かう道の
路上駐車が多く危険である。レンタルDVDを返すときに
停めるようで、それを防ぐために両側に花壇をつくった
が、改善されず周辺の住民が苦労している。

　状況を調査してみる。
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